

Suben en 5% los precios de productos agrícolas

Los precios internacionales de los principales commodities subieron en 5 por ciento, en promedio, respecto a las últimas cotizaciones, señala un reporte del Instituto Boliviano de Comercio Exterior (IBCE) con datos del mercado de granos de la Bolsa de Comercio de Rosario (Argentina).

El IBCE señala que la soya subió un 6 por ciento el último mes, debido a condiciones climáticas desfavorables en EEUU, así como una debilidad del dólar la semana pasada.

El precio del maíz registró un alza vinculada a las lluvias en la zona productora de EEUU, lo que contribuyó a una caída en la cosecha y redujo la oferta.

En el mismo sentido, la cotización del trigo subió un 6 por ciento en relación al precio del 27 de mayo pasado, su mayor avance en un mes, por compras técnicas y un pronóstico de lluvias que podría demorar aún más la cosecha.

Respecto al café, luego de caer, el precio creció 4 por ciento al 24 del mismo mes, debido a que la producción tendrá su nivel más bajo en cuatro años y se reducirá la oferta.

Asimismo, el cacao aumentó en casi un 5 por ciento en relación a finales de mayo, motivado por una mayor demanda, así como menor producción de Ghana y Costa de Marfil.

CAO sugiere restringir ingreso de 5 productos

El presidente de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO), Julio Roda, aseguró ayer que los precios de los productos de los países vecinos están destruyendo al sector productivo del país por la diferencia cambiaria que existe y ante esa situación sugirió al Gobierno restringir la importación de algunos alimentos.

“Lo que más nos preocupa en este momento es el tema del contrabando (que supuestamente incrementó) por la diferencia cambiaria que existe en Argentina y Brasil, nos tiene muy preocupados, han ingresado en estos últimos meses cantidades significativas de (alimentos). Creemos que esto va ser un bajón considerable (para nuestras intenciones de expandir los cultivos), los precios de los países vecinos están destruyendo al sector productivo”, aseveró.

Agregó que frente a ese panorama, se requiere con urgencia aplicar una medida que, al menos en la época de cosecha, paralice la importación de algunos alimentos que se producen en el país y citó al arroz, caña, azúcar, maíz, soya y trigo.

Asimismo, consideró que con la diferencia cambiaria y el contrabando “habrá una disminución de la frontera agrícola” y el crecimiento que se esperaba en la extensión de cultivos para lograr soberanía.

La Prensa

Princesa va por la buena alimentación

La Sociedad Industrial Molinera (SIMSA), con su marca Princesa, lanzó al mercado boliviano productos de calidad bajo la consigna de “alimentación saludable” para los bolivianos. Están los cereales Avenita, elaborado con avena; Nutrifibra, un cereal extruido rico en fibra, porque está elaborado con salvado de trigo y avena, para quienes se preocupan por su peso o tienen

problemas de estreñimiento; las hojuelas de maíz Flakes, además de otra variedad que están a la venta.

La Razón / La Paz

Carniceros van al paro nacional desde el lunes

La Confederación Nacional de Carniceros de Bolivia (Contracabol) decidió anoche convocar a un paro nacional indefinido desde el lunes con desabastecimiento de mercados. El sector rechaza la determinación de obligarlos a pagar tributos.

“Se ha determinado un paro indefinido a partir del día lunes con desabastecimiento de carne. Se van a sumar los mercados y diferentes comercializadores de friales, es en el ámbito nacional y con el cierre de todos los mataderos”, anunció el secretario ejecutivo de Contracabol, Pedro Yujra, luego de la conclusión de un ampliado que se realizó en El Alto.

Anoche, siete federaciones departamentales de carniceros se dieron cita en la sede de la Federación Única de Trabajadores en Carne de El Alto (Futecra). Los carniceros alteños se sumaron a esta movilización al no obtener resultados positivos en el encuentro que sostuvieron con la viceministra de Política Tributaria, Susana Ríos, explicó Yujra.

“Los de Futecra han sido engañados por la viceministra, no hay acuerdo. Si el Gobierno trae carne de Santa Cruz, sabrán dónde acomodarla”, sentenció. Agregó que a esta medida de presión se sumarán los comerciantes de carne de pollo, cerdo y también de camélidos.

Demanda. El 8 de junio los internadores de carne suspendieron la provisión del producto y una semana después, los vendedores al detalle se sumaron a un paro de 48 horas. No obstante, en varios puestos la venta fue regular y también a través de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa).

Yujra aseguró que en Beni y Pando también habrá desabastecimiento del producto, ya que sus dirigentes aceptaron este acuerdo pese a que no llegaron a la reunión en El Alto.

“En cada departamento se van a instalar mítines para explicar a las amas de casa que puede subir el precio de la carne. Queremos cuidar el bolsillo de la ciudadanía”, agregó el dirigente. Yujra manifestó que los comerciantes que aún tienen el producto deberán terminar con la venta hasta el domingo.

Los internadores de carne en el país rechazan la iniciativa de ingresar al régimen general de tributación. El conflicto se generó luego de que el Servicio Nacional de Impuestos (SIN) clausuró a principios de este mes nueve frigoríficos debido a que no contaban con su respectivo Número de Identificación Tributaria (NIT). Desde esa fecha el Gobierno insta a los matarifes a emitir factura por el expendio de carne.

COA comisa bebidas de contrabando en La Paz

En un operativo conjunto, funcionarios del Control Operativo Aduanero (COA) y el Ministerio Público allanaron un depósito en el centro de La Paz donde confiscaron 2.745 botellas de bebidas alcohólicas de contrabando.

La acción conjunta se realizó en el Centro Comercial Mundial, ubicado en cercanías de la estación central de la Línea Roja del teleférico. Entre las bebidas de procedencia extranjera se encontró whisky, coñac, vino, tequila, ron, sidra y otros. La mercancía fue trasladada a depósitos aduaneros para su correspondiente valoración.

La Aduana advirtió que continuará con operativos que hagan frente al contrabando de bebidas alcohólicas, a través patrullajes en ruta y también allanamientos.

El impacto en áreas protegidas será menor

El desarrollo de actividades hidrocarburíferas en áreas protegidas será menor porque todos los proyectos deben tener la licencia ambiental, la consulta previa a los pueblos indígenas y el uso de métodos no invasivos en estas tareas.

El ministro de Hidrocarburos y Energía, Luis Alberto Sánchez, explicó, en una entrevista en la estatal Radio Patria Nueva, que si estas actividades se encuentran en áreas donde habita la población indígena se hará una compensación en proyectos de desarrollo, como señalan las normas y no en dinero, como se hacía antes.

“Un área protegida puede ser el tamaño de una mesa, pero el área de interés es el de un vaso; entonces no se va a dañar el área protegida, sino un tamaño mínimo que está de acuerdo a cumplimiento de normas”.

Página Siete

Panaderos venden pan a Bs 0,40 con harina estatal

Panadero que adquiera la harina de la Empresa de Apoyo a la Producción de Alimentos (Emapa) a 150 bolivianos el quintal, debe comercializar la unidad del pan de batalla a 40 centavos. Cerca de 50 panaderos aceptaron los términos de la estatal.

"Emapa les apoya entregándoles harina a la cantidad o el cupo que quieran. Pero lo primero que hemos hecho es que ellos (los panaderos) nos garanticen que van a comercializar el pan a 40 centavos. Se ha evidenciado que están dando a este precio con el vendaje correspondiente", dijo el gerente de Emapa, Avelino Flores.

El funcionario aseguró que el pan elaborado con la harina de Emapa supera los 60 gramos y algunas unidades llegan a los 80.

A mediados de mayo el Gobierno retiró la subvención al precio de la harina. Hace dos semanas algunos panaderos subieron la unidad del pan de 40 a 50 centavos.

Flores también informó que se acordó con 10 panaderías independientes elaborar y vender el pan a 40 centavos. Dijo que tendrán resguardo policial.

Estas panaderías estarán en la zona del Cementerio, el estadio, Villa Fátima, cruce de Villas, Pampahasi, Achumani y en la calle calle 21 de Calacoto. Cada una elaborará 3.000 unidades.